



**PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE**

**COMUNAL VENEZUELA**

## **XXIX CONGRESO GENERAL DEL PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE**

### **III. TEMARIO DEL CONGRESO**

El Comunal Venezuela en acatamiento a los Reglamentos del XXIX Congreso discutió y aprobó los temas propuestos por la CNO y por intermedio de la presenta entrega la siguiente propuesta:

Primer Tema: El Partido Socialista, la transformación de la sociedad chilena y el desafío de la nueva etapa política.

**a) El Partido Socialista y los Gobiernos de la Concertación: Balance de las transformaciones, avances, éxitos, silencios y omisiones verificados en las dos últimas décadas.**

Con el triunfo del NO y posteriormente de la Concertación se creó una gran esperanza y expectativas en los sectores populares y en la gran mayoría de los chilenos tan duramente afectados por la dictadura militar.

En el balance de las transformaciones y avances se destacan las reparaciones a las víctimas de la dictadura, las mejoras en cuanto a derechos humanos, el plan de viviendas, la inserción de Chile en la comunidad internacional y la participación en la creación de la UNASUR.

En los aspectos negativos y errores esta el mantener las estructura de la dictadura, el modelo económico neoliberal, continuar con las privatizaciones de las riquezas del país, de la educación, de la salud; la continuación represión del pueblo Mapuche y expulsión de sus tierras ancestrales, la represión al movimiento estudiantil y desmovilización del sindicatos y organizaciones populares.

En el plano político con el poder del aparato estatal se entroniza una “clase política” que da las espaldas a las opiniones del pueblo, y se opta por la elección cupular de los candidatos de representación popular.

La Concertación a través de sus sucesivos gobiernos fue expresando un discurso muy similar al de la derecha y sin respuesta a las justas peticiones y reivindicaciones de los trabajadores, estudiantes, profesores, pensionados y jubilados. Esta desvinculación de los sectores populares generó un rechazo a la Concertación y como resultado, la derrota electoral en la elección presidencial.

### **b) Caracterización socio-económica y cultural del país: procesos y actores sociales.**

Chile posee una población de 17 millones de habitantes y las estimaciones de su crecimiento son menores al 2%, siendo considerado entre los últimos 4 países de América Latina por tal relación; la fecundidad promedio por mujer hasta el 2002 era de 2,2 mientras que en 1992 era de 2,3. Un cuarto de la población es menor a los 15 años, mientras que los mayores de 60 para el 2002 conformaban casi el 12% y es muy probable que esta tendencia en la población de la tercera edad sea un tanto superior en el presente. Si se compara esta situación con 1960, cuando este sector de la población representaba sólo el 6,8%, se puede especular que el país se ha “envejecido”.

Las chilenas y chilenos que viven en ambientes urbanos se han consolidado y ha superado el 85% desde la década de 1992 al 2002, aunque la población rural todavía es superior al 10% y presenta una marcada deserción del género femenino que busca en las ciudades mejores oportunidades. En este sentido, aunque todas las regiones tienen movimientos de atracción y expulsión, la Va como la VIIIa región son las áreas de mayor migración del país.

Además la situación de conviviente/pareja para ambos sexos se ha incrementado entre 2 y 3 puntos y mientras que para la década anterior al 2002 el 51% de los censados estaban casados, 10 años después sólo el 46% está en dicha condición civil.

El componente aborigen representa poco menos del 5% de la población total del país, siendo la IXa región la zona donde más incide este tipo de

población, donde están los mapuches, puesto que abarcan casi un cuarto de los habitantes de dicho espacio, aunque en la Xa como en la Xia inciden en casi un 10%.

La población activa para el 2002 era menor a 6 millones de personas. Donde más del 60% de dicho mercado laboral estaba constituido por hombres. Si tomamos en cuenta que la igualdad de género es parte del Índice de Desarrollo Humano, la situación laboral por género ha mejorado un tanto para la mujer, pero todavía existen “desigualdades intolerables”, puesto que mujeres entre 35 y 49 años están en niveles inferiores a muchos países de Latinoamérica, aunque la tasa de fecundidad se haya reducido o la de escolaridad y creación de empleos haya aumentado. En resumidas cuentas la desigualdad de género no sólo es económica en cuanto a nivel de ingresos sino en la escala de la toma de decisiones.

Para 2002 había casi un millón de jóvenes mayores de 15 años que buscaban trabajo por primera vez. En cuanto a los trabajos más preponderantes encontramos que el comercio es el que más población activa posee, con más de un millón de personas; lo siguen la industria manufacturera con poco más de 600 mil; el sector agropecuario con poco más de 500 mil; las actividades inmobiliarias con unas 400 mil; transporte, almacenamiento y comunicaciones con menos de 400 mil.

Las cifras de aumento de la pobreza en Chile en el 2006-2009 señalan que el 10% de los hogares de mayores recursos obtuvo ingresos 46,2 veces los percibidos por el decil más pobre; en 2006, esa brecha alcanzó a 31,3 veces. Con todo, considerando los subsidios estatales la distancia se reduce a 25,9 veces.

Asimismo, el decil más vulnerable disminuyó sus entradas autónomas -las que no incluyen las ayudas del Estado- en 26,3 puntos; a la inversa, el decil superior subió en 9,1%. Estos antecedentes significan que del total de ingresos que se generan en el país, el 10% de mejor situación capta el 40,2% y el 10% más carenciado captura apenas el 0,9%.

Tomando en cuenta que el marco de desarrollo social que tiene Chile es neoliberal, podemos considerar a la luz de los datos reflejados arriba que existen acusadas condiciones de tensión, por lo que el PS debe estar atento y al lado de los explotados, en este caso nos referimos a las mujeres, los jóvenes y los mapuches, sectores cuya capacidad de resistencia es presionada por la concentración de la riqueza y expoliación propia del neoliberalismo, pudiendo

en un futuro cercano ser simplemente actores pasivos, es decir acomodados en la inmensa zona de la satisfacción de las condiciones de supervivencia que no de felicidad, a menos que medie el esfuerzo del partido a través del fomento de posibilidades nuevas.

Fuentes:

Síntesis de resultados – Censo 2002

Desarrollo Humano en Chile. Género: los desafíos de la igualdad. 2010

### **c) La derrota electoral de enero 2010: Revisión de las causas que condujeron a la derrota.**

Entre las causas esenciales de la derrota electoral de la Concertación, hay que dejar en claro que el socialismo y sus valores no han sido derrotados, lo que fue derrotado fue la política pro-capitalista que llevo a cabo la Concertación durante los 20 años que gobierno Chile.

Entre ellas podemos mencionar:

-Haber dejado impunes muchos de los crímenes y violaciones a los derechos humanos cometidos por la dictadura.

-Haber llevado adelante una política laboral que debilito fuertemente el movimiento obrero y sindical.

-Dejar impunes los robos de los bienes y riqueza publica llevados a cabo durante la dictadura y los 20 años de Concertación.

- Haber llevado adelante, en lo económico, políticas neoliberales que han generado uno de los sistemas distribución de riquezas más injustos del mundo, donde una minoría de capitalistas se apropian de forma privada por la riqueza generada socialmente por los trabajadores

-Haberse elitizado y alejado del pueblo , clase trabajadora y sectores explotados por el sistema económico neoliberal, llevando adelante una forma de hacer política donde las cúpulas concentraron el poder en sus manos en detrimento del poder de las bases y del pueblo, como ejemplo de ello tenemos la manipulación mediante el cual se escogió el candidato presidencial. Esto generó la existencia de candidaturas alternas que dividieron la votación y dieron el triunfo al candidato pinochetista

Estas fueron algunas de las causas principales que llevaron a la derrota de la concertación

En lo estrictamente electoral un punto de inflexión grave fue el no reconocimiento a la deuda histórica de los profesores que junto al mantenimiento de impuestos a los jubilados significó una severa disminución del apoyo a la coalición Concertacionista

#### **d) Balance del partido y su política.**

El Partido Socialista en estos últimos veinte años se caracterizó por su priorización en la participación en la Concertación, desde la unificación del Partido y en los diferentes Congresos Generales sentimos el clamor de los militantes por enrumbar nuestra acción política de acuerdo a nuestros principios y presentar una opción alternativa al sistema neoliberal impuesto por la dictadura. Lamentablemente las direcciones del Partido no escucharon a los militantes ni cumplieron con los acuerdos de los Congresos Generales que son la máxima autoridad del Partido

En lo orgánico se destruyó la estructura de base que es el Núcleo y se optó por una dirección cupular.

La dirección del Partido en acuerdo con los otros partidos de la Concertación fueron simples administradores y defensores del sistema impuesto por la dictadura, lo que se puede calificar como una traición a sus militantes y al pueblo chileno.

Como consecuencia de este vergonzoso comportamiento de la dirección del Partido y la negación de permitir espacios de expresión de los militantes, el Partido se fue debilitando por la marginación de sus más consecuentes militantes que denunciaron y hasta rogaron una rectificación a la dirección cupular del Partido.

La elección de candidatos y mandatarios del Partido fue una burda farsa pues las bases del Partido no tuvieron la más mínima participación y solo fueron acuerdos de una casta política que se enquistó en la dirección incluyendo la “corriente cristiana” de pensamiento reaccionario que

usufructuó de los cargos del alto gobierno y los cupos de senadores y diputados con la anuencia la dirección del partido.

La administración de los recursos económicos del Partido se manejaron en forma corrupta, aun no sabemos el destino de las indemnizaciones por los locales del partido usurpados por la dictadura. Estos recursos podrían fortalecer la infraestructura partidaria en las regiones.

En el plano político internacional las cúpulas de dirección privilegiaron las relaciones con organizaciones y partidos que están comprometidos con el sistema neoliberal y abandono la relación con partidos y movimientos progresistas en América Latina.

***e) La coalición político social para la mayoría: Tipo y dimensión político social de la coalición opositora.***

La coalición político social natural que el Partido Socialista debe construir como oposición al gobierno de la derecha debe ser con los partidos y organizaciones sociales que representan a los trabajadores intelectuales y manuales, así como a los sectores excluidos y postergados por el modelo neoliberal, como lo son el Partido Comunista, el Partido Radical Socialdemócrata, el Movimiento Amplio Social, el Partido Progresista, las organizaciones del pueblo Mapuche, de los damnificados por el terremoto.

El partido debe reconocer y asumir todas las formas de lucha de acuerdo al contexto histórico, asumiendo su papel de representante de los trabajadores y excluidos de Chile desde los diferentes cargos de elección popular como lo son diputados y senadores del Congreso de la República, alcaldes y concejales. En los espacios gremiales, como sindicatos y centros de alumnos, y en las demás organizaciones del pueblo.

**f) Tipo de oposición al gobierno de la derecha: Caracterización del gobierno de derecha y la definición de carácter, contenido y proyección de la oposición.**

Nuestra oposición a la derecha debe ser irreductible, debemos intentar cubrir todos los espacios de lucha en los cuales el gobierno de Piñera acciona el aparato estatal para afinar el carácter neoliberal e imperialista

de su gobierno. No podemos esperar ninguna acción por parte de este Gobierno que tienda realmente a un beneficio de los intereses de los trabajadores

Nuestro trabajo como partido opositor es fomentar y apoyar la lucha popular, legitimar las reivindicaciones de trabajadores, pobladores, sectores explotados por el sistema neoliberal y pueblos originarios y utilizar todos los espacios y recursos disponibles para este fin.

Nuestros diputados, concejales o cualquier militante elegido popularmente se deben a esta política. Nada con la derecha, todo con el pueblo

Segundo Tema: El Partido Socialista y el Programa Socialista para la nueva etapa.

*a) La Propuesta Programática Socialista para la nueva mayoría político-social: Elementos centrales de la propuesta y las proposiciones sectoriales y temáticas.*

La propuesta programática del Partido esta aunada al rescate ideológico de nuestras fuentes socialistas y revolucionarias. Nuestro partido debe reafirmar su carácter marxista, socialista y latinoamericanista. Es imposible plantear un programa sin tener claro que nuestro objetivo como partido es la lucha por el socialismo en contra del neoliberalismo y la economía controlada por el imperialismo a través de las grandes transnacionales. Si logramos rescatar a nuestro Partido de la vertiente neoliberal y colaboracionista con el modelo post pinochetista, nuestro programa debe estar basada en puntos simples que devienen del contenido estratégico de lo que nosotros consideramos como puntuales para conducir a la sociedad chilena por el camino del socialismo

### **Propuestas**

1.- Combate en todos los frentes contra la economía neoliberal. En una primera etapa, luchar por que el Estado retome su papel de control del destino del país dejando de ser el facilitador de los negocios de los capitales transnacionales

2.- Rescate de los recursos estratégicos del país, renovables y no renovables hoy en manos de las transnacionales aliados con la oligarquía nacional

3.- Rescate del sistema educativo en todos los niveles para impedir que este sea un negocio y sus objetivos solo sean formar individuos desconectados de la realidad de un país con una sociedad altamente excluyente y en creciente pobreza

3.- Construcción de mayorías nacionales mediante la incorporación de nuestra militancia como promotores y actores del cambio social en las verdaderas instancias de lucha popular. Reconstruir el tejido social combativo en sindicatos, organizaciones de base comunitarias, trabajo y lucha apoyando a los pueblos originarios históricamente reprimidos, lucha por las reivindicaciones levantadas por mineros y campesinos hoy sometidos a la explotación neoliberal transnacional y un fuerte trabajo hacia la igualdad de género.

4.- Lucha por el rescate de nuestro patrimonio ecológico, bosques, glaciares, humedales intervenidos por el afán de lucro, pasando por la lucha de implantar fuentes de energía alterna a los combustibles fósiles

5.- Romper con la estructura del estado Post pinochetista sostenido por los sucesivos gobiernos de la Concertación y trabajar seriamente para que a mediano plazo lograr una convocatoria popular y mayoritaria de una Asamblea Constituyente que modifique en forma revolucionaria nuestro Estado. En suma luchar por una democracia participativa y protagónica

6.- En lo político, tomar la tarea de construir un referente amplio de izquierda con gran acento en la perspectiva Allendista que nos permita articular la conexión con las grandes mayorías hoy olvidadas y dejadas a la deriva, al influjo del poderoso sistema alienante del consumismo

7.- Continuar la lucha electoral por posiciones en el aparato del estado pero siempre supeditada a la lucha de masas, nuestro énfasis debe estar en este aspecto y no en la estructuración de un partido electorero. Utilizar las posiciones ganadas en las diversas instancias para reforzar la lucha social.

Constituirse en fuerza electoral es adecuado en la medida que constituya una fuerza de cambio y no de acomodo al sistema

8.- Revisión total de nuestra política de relaciones internacionales en búsqueda de la recuperación del carácter latinoamericanista de nuestro partido. Retomar los vínculos con los movimientos y partidos que impulsan procesos progresistas populares en Latinoamérica y particularmente con la revolución bolivariana en Venezuela.

**b.)El Partido Socialista para el triunfo de una nueva mayoría político-social: Tipo de partido, requerimientos y correcciones.**

Nuestro Partido se enfrenta a un gran desafío si se quiere constituir en un factor de peso en la tarea de constituir una mayoría político social que logre rescatar a mediano plazo el aparato del estado actualmente en manos de la Derecha. Este desafío pasa por reconocer profundas deficiencias en la capacidad de convocatoria en el conjunto de la sociedad que nuestro partido ha mostrado estos últimos tiempos.

Bien sabido es que estas deficiencias no han emergido por casualidad, sino que ha sido una política deliberada de nuestras direcciones para convertir al partido en un instrumento del neoliberalismo y constituirlo en un partido del sistema, cuestión que ha funcionado durante todo el periodo de la Concertación. El objetivo de castrar al partido de sus contenidos revolucionarios se logro mediante la aplicación de una política clientelista cooptando dirigentes en forma sistemática muchas veces mediante el chantaje económico que derivaba del manejo de ingentes recursos a disposición de los funcionarios del partido colocados en las diversas posiciones del aparato estatal, este manejo perverso condujo a muchos de nuestros militantes a abandonar el partido , otros agacharon la cabeza y otros permanecemos a disgusto pero dispuestos a luchar .

Entendemos al partido como una orgánica real, profundamente ligada a la lucha de los intereses populares de los trabajadores chilenos con un compromiso de combate por las reivindicaciones a todo nivel de la sociedad chilena. Cada militante debe ser un activista revolucionario en su ámbito ya sea intelectual o de trabajo físico.

La clave para reconstruir el partido está en el ejercicio de una democracia real, donde la participación sea amplia, democrática y además respetada. Donde los dirigentes no se conviertan en personalidades exentas de responsabilidad frente a sus deberes con la base y con la ideología del partido. Quizas el hecho de que ahora, el partido no está en el aparato estatal manejando recursos, nos ayude e impida que al menos una parte del problema como el clientelismo, se solucione

El Partido Socialista debe ser un partido de cuadros, que participe en todos los frentes sociales de los trabajadores intelectuales y manuales, actualizando esta categoría a la configuración social y económica del Chile de hoy; así como de los excluidos y postergados por el modelo neoliberal desarrollado por la dictadura, administrado por la Concertación y ahora profundizado por la Alianza por Chile. El Partido debe reconocer y usar el marxismo como herramienta de análisis, debe reconocerse como un partido socialista indoamericano y deslastrarse de las actuales prácticas colaboracionistas de clase copiadas de la socialdemócrata europea

El partido debe reconocerse como parte de las grandes mayorías de Chile, sociedad dividida ficticiamente en minorías por antivalores como el racismo, clasismo, arribismo, la discriminación de género, orientación sexual y de cualquier otro tipo. El Partido Socialista debe reconocer y hacer suyas las luchas del pueblo mapuche y de todos nuestros habitantes originarios, de los jóvenes excluidos del sistema educativo, de los trabajadores intelectuales y manuales víctimas de la flexibilización laboral y estafados por las AFP, de la discriminación de la mujer-madre-trabajadora, del derecho de las parejas homosexuales a constituirse formalmente, de los derechos sociales y laborales de temporeros, pirquineros, jornaleros, trabajadoras y trabajadores domésticos, así como de los desempleados.

El Partido Socialista debe tener un papel protagónico en la reconstrucción de Chile solidarizándose con los compatriotas damnificados por el terremoto y tsunami del 2010, denunciando los incumplimientos del gobierno y la estafa a la esperanza de los damnificados a través de los negociados del gobierno con los grandes grupos económicos.

. Un programa que encamine a Chile al rescate de la soberanía sobre sus recursos naturales, tanto, minerales, hídricos, agrícolas y pesqueros.

### **Propuestas**

El Partido Socialista debe:

1. Recuperar su condición de partido de cuadros que participe en todos los frentes sociales de los trabajadores intelectuales y manuales y demás sectores progresistas
2. Rescatar la base real democrática del partido, sus núcleos y su vinculación con los diversos frentes de lucha. Rescatar en cada comuna las sedes físicas del partido, Los comunales que vuelvan a ser el lugar donde el socialismo hace su vida. Irradiar desde allí la idea revolucionaria al poblador, al trabajador y a los sectores progresistas en general
3. Desarrollar un profundo trabajo de captación de jóvenes simpatizantes y militantes, ocupando las formas de comunicación actuales tales como las redes sociales con ello orientar las inquietudes con respecto a la educación y el tiempo libre
4. Reconstruir las escuelas de cuadros políticos juveniles para preparar los futuros militantes del partido y los futuros dirigentes populares
5. Luchar por transparentar el manejo de los recursos del partido y orientar el gasto a reconstruir los comunales
6. Rescatar su sentido internacionalista y latinoamericanista reivindicando y solidarizándose con los procesos de liberación nacional de todos los pueblos del mundo y en particular con los procesos revolucionarios bolivarianos e integracionistas emergentes en Latinoamérica
7. Contar con medios de comunicación masivos para proyectarse en la sociedad
8. Construir un programa de lucha que universalice el acceso de todos los chilenos a la educación, a la salud, al trabajo, a una vivienda digna, a la seguridad social en general

9. Elaborar un programa que encamine a Chile al rescate de la soberanía sobre sus recursos naturales, tanto, minerales, hídricos, agrícolas y pesqueros.

Tercer Tema: Las señas de identidad del socialismo contemporáneo.

#### **a) Debate sobre la Declaración de Principios.**

Aquí sería conveniente resumir algunos de los puntos más sobresalientes de la Declaración de Principios del Partido:

##### **Principio numero 1:**

###### **“Método de interpretación**

El Partido acepta como método de interpretación de la realidad el marxismo, enriquecido y rectificado por todos los aportes científicos del constante devenir social.”

Este principio tiene plena vigencia, ya que el marxismo como concepción filosófica y científica del universo ha sido confirmado plenamente con el avance de la historia y el mismo se basa y confirma con los avances de la ciencia en los últimos ciento cincuenta (150) años, el marxismo es una guía para la acción, en este sentido es instrumental en cuanto a su concepción científica de los procesos históricos y la lucha de clases como motor de la historia, la cual se deriva del carácter social de la producción de la riqueza y su apropiación por una minoría, es también instrumental en cuanto explica en este contexto la teoría de la revolución. Es valórico en cuanto a los objetivos que persigue, los cuales en esencia son la liberación de la humanidad entera de las cadenas de la explotación del hombre por el hombre.

Por todo lo anterior la interpretación del universo desde la óptica del marxismo enriquecido por el devenir histórico tiene hoy mas vigencia que nunca para comprender el mundo y transformarlo y demuestra la profunda visión que tuvieron los fundadores del partido.

##### **Principio numero 2:**

###### **“Luchas de Clases:**

La actual organización capitalista divide a la sociedad humana en dos clases cada día más definidas. Una clase que se ha apropiado de los medios de producción y que los explota en su beneficio y otra clase que trabaja, que produce y que no tiene otro medio de vida que su salario. La necesidad de la clase trabajadora de conquistar su bienestar económico y el afán de la clase

poseedora de conservar sus privilegios determinan la lucha entre estas clases.”

Hoy más que nunca ha quedado demostrado que este modo de producción es en esencia productor de la más profunda división de la humanidad en clases sociales antagónicas, y ello se deriva de una de las contradicciones esenciales que lo caracterizan, la cual es el carácter social de la producción de riqueza y su apropiación por una minoría parasitaria, explotadora y opresora, cada día la riqueza se concentra en menos manos como se puede ver en el mundo financiero. La humanidad no tiene ninguna perspectiva de tener una vida dentro de este actual modelo, es por ello que sus deplorables condiciones de existencia la ha llevado a luchar en todo el planeta en contra de la burguesía, la clase trabajadora ha jugado un papel central en estas luchas en Europa, el mundo árabe, América latina, EEUU, África, Asia, los trabajadores seguimos siendo el sujeto de la historia y esto no es un capricho sino una verdad objetiva que se deriva del papel central que los mismos tenemos sobre los medios de producción, si decidimos bajar nuestros brazos se paraliza el planeta entero.

Por todo lo anterior este principio de nuestro partido tiene plena vigencia.

### **Principio numero 3:**

#### **Caracterización del Estado:**

“La clase capitalista está representada por el Estado actual, que es un organismo de opresión de una clase sobre otra. Eliminadas las clases, debe desaparecer el carácter opresor del Estado, limitándose a guiar, armonizar y proteger las actividades de la sociedad.”

Los hechos históricos ocurridos antes, durante y después del proceso de la Unidad Popular demostraron con absoluta claridad el papel que el aparato de estado chileno ha jugado en defensa de los intereses económicos de la burguesía, exactamente como lo expresan los principios de nuestro partido señalado arriba. Ante esa realidad los objetivos históricos que persigue nuestro partido entre otras consecuencias fundamentales traería como fin la existencia de ese aparato de Estado opresor.

### **Principio numero 4:**

#### **“Transformación del régimen:**

El régimen de producción capitalista, basado en la propiedad privada de la tierra, de los instrumentos de producción, de cambio, de crédito y de transporte, debe necesariamente ser reemplazado por un régimen económico socialista en que dicha propiedad privada se transforme en colectiva.”

Este es el programa económico de transición del socialismo, sin propiedad

colectiva de los medios de producción estratégicas no hay socialismo, para que pueda haber socialismo la economía debe ser planificada y no puedes planificar algo que no controlas y posees por lo tanto la supresión de la propiedad privada de los medios de producción estratégicos es el primer paso para que la economía sea socialista, este es un principio mas valido hoy que ayer.

### **Principio numero 5:**

#### **“Dictadura de los trabajadores:**

Durante el proceso de transformación total del sistema es necesaria una dictadura de los trabajadores organizados.

La transformación evolutiva por medio del sistema democrático no es posible porque la clase dominante se ha organizado en cuerpos civiles armados y ha erigido su propia dictadura para mantener a los trabajadores en la miseria y en la ignorancia e impedir su emancipación.”

Entendemos hoy este principio como una democracia participativa y protagónica de la mayoría que inevitablemente será entendida por la burguesía como una dictadura de los trabajadores. Esta democracia se contrapone y es antagónica con la democracia burguesa que es la democracia representativa de una minoría social mediante la cual mantiene su dominación y opresión, la democracia participativa y protagónica de la mayoría de los trabajadores es una dictadura solo para los intereses de la minoría burguesa, pero por otro lado es una democracia para los trabajadores manuales e intelectuales y las mayorías sociales que viven de su fuerza de trabajo.

### **Principio numero 6:**

#### **“Internacionalismo y antiimperialismo económico:**

La doctrina socialista es de carácter internacional y exige una acción solidaria y coordinada de los trabajadores del mundo. Para realizar este postulado, **el Partido Socialista propugnará la unidad económica y política de los pueblos de América Latina para llegar a la Federación de las Repúblicas Socialistas del Continente y a la creación de una política antiimperialista”.**

Este principio científico tiene plena validez y muestra una vez más la correcta visión marxista de los fundadores de nuestro partido, no puede haber jamás socialismo en un solo país porque el resto de los regímenes capitalistas lo aíslan, el socialismo es necesariamente internacional, empieza en un país y luego se extiende al resto del continente y al final al mundo entero.

Estos principios básicos del marxismo se mantuvieron escritos en el carné de cada militante del Partido durante los primeros 25 años de su existencia.

- b) Los socialistas y las luchas por la libertad y la igualdad a nivel mundial.

La crisis capitalista que atraviesa el imperialismo desde el 2008 es una prueba más de la trepidante ideología neoliberal, cuyos defensores hoy no tienen argumentos para seguir engañando a la población. La incubación de la crisis, mucho más larga en el tiempo, fue velada por los propagandistas y sólo las imposiciones junto a la expoliación forzosa son sus herramientas en el momento actual, tanto para sus connacionales como para el resto del mundo.

La desigualdad en la distribución de la riqueza que a nivel planetario se puede apreciar en las relaciones asimétricas del Norte con el Sur, cuya concepción es histórica y parecen ser ampliadas más aún por los desastres naturales consecuencias del Efecto Invernadero y la alteración del clima. Son inocultables en el presente las condiciones paupérrimas de vida y la depauperización de muchas sociedades alrededor del mundo, el cual hasta hace poco seguía presentándose incólume, bendecido por los apologistas de los medios de comunicación trasnacionales.

Conscientes de la caída de la mascarada, la igualdad de oportunidades para trabajar con dignidad, tener seguridad social, vivienda, educación y salud están al lado de la equidad en las condiciones políticas para elegir, postular representantes políticos, organizar movimientos laborales e innovar en la sociedad. Estos deseos que son expresos en los *principios e identidad del partido socialista* son banderas de numerosos pueblos en el presente, basta ver la situación del Magreb y el Medio Oriente. Por lo tanto, el carácter antiimperialista, internacionalista y popular tiene legítimas circunstancias para manifestarse públicamente y avanzar en alianzas por todo el mundo.

**Otro mundo es posible y el PS debe hacer esfuerzos por una construcción multipolar.**

Congreso Comunal Venezuela PSCh.

Caracas 19 de marzo 2011